

12 DE FEBRERO, 2016



## PRIMERAS PLANAS



REFUERZA PF PENAL TRAS MASACRE DE 49



MATANZA EN TOPO CHICO; CUESTIONAN A *EL BRONCO*



EN LA TRIFULCA EN LA CÁRCEL DE TOPO CHICO, 49 MUERTOS



CRISIS EN NL POR MATANZA DE REOS



LA MATANZA RN TOPO CHICO, POR RIÑA DE ZETAS



49 MUERTOS EN DISPUTA POR EL PENAL DE TOPO CHICO



MOTÍN EN TOPO CHICO; MUEREN 49



OFRECIÓ CONTROLAR PENALES: 49 MUERTOS



UN DÍA DE GRITOS



EXPERTO DE CIDH HACE ACTIVISMO EN ROMA EN VEZ DE INDAGAR



DISPUTA Y EXCESO DE REOS DEJAN 49 MUERTOS



BRONCÓN: MUEREN 49 REOS EN PENAL DE NUEVO LEÓN



¡BIENVENIDO!



TOPO CHICO: MUEREN 49 ZETAS EN CAMPAL



LA SOMBRA DE UNA NUEVA CRISIS BANCARIA HUNDE LOS MERCADOS

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

# INFORMACIÓN

## EDUCACIÓN SUPERIOR

### Presentan académicos proyecto de autonomía de la Pedagógica

Profesores e investigadores de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)** presentaron ante alumnos, maestros y trabajadores el proyecto académico para sustentar, ante la Cámara de Diputados y la subsecretaría de Educación Superior, su demanda de autonomía para esa casa de estudios. (**La Jornada**, p. 47)

### Llega la See Orienta 2016 a Huetamo

(...) Preparatorias: Cobaem plantel Huetamo, preparatoria "Lic. Benito Juárez", Telebachilleratos, Cecytem plantel San Lucas y CBTis No 288 de San Lucas. Las universidades: Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Instituto Tecnológico Superior de Huetamo (ITSH), **Pedagógica Nacional (UPN)**, Instituto Michoacano de Ciencias de la Educación (IMCED), Contemporánea de las Américas (UCLA), Americana de Comercio e Informática (UACI), Centro de Estudios Superiores Panamericano de Zitácuaro y Centro de Estudios Superiores de Michoacán (CESMI). (**Quadratin.com.mx**)

### UAM y Tlalpan van por desarrollo social (Milenio, p. 19-Ciudad y estados)

### Traslada UAEM protesta a Congreso (Reforma, p. 26-Estados)

### Universidad Obrera impulsa la economía nacional (El Universal, p. 14)

### Suspensión de pagos de caja de ahorros afecta a tres mil trabajadores de la UAEM (La Crónica, p. 15-Estados)

### Reclama la UG seguridad en Irapuato (La Jornada, p. 39-Estados)

## SECTOR EDUCATIVO

### Violencia en las escuelas (La Crónica, p. 9)

## SNTE /CNTE

### El magisterio veracruzano cierra filas con su dirigencia nacional (La Jornada, p. 18)

### Exige la CNTE pago de \$300 millones (La Jornada, p. 37)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/02/16	SOCIEDAD Y JUSTICIA	47

## Presentan académicos proyecto de autonomía de la Pedagógica

■ LAURA POY SOLANO

Profesores e investigadores de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) presentaron ante alumnos, maestros y trabajadores el proyecto académico para sustentar, ante la Cámara de Diputados y la subsecretaría de Educación Superior, su demanda de autonomía para esa casa de estudios.

Alicia Rivera Morales, profesora-investigadora de la institución y representante académica, explicó que la propuesta incluye mantener el carácter nacional de la UPN y reformar su Ley Orgánica, por lo que se someterá a consulta de las unidades académicas en los estados.

En entrevista, señaló que la propuesta presentada retoma las aportaciones hechas por profesores, trabajadores y estudiantes desde octubre pasado a la fecha.

“Planeamos una nueva visión, en la que proponemos diversos compromisos en funciones sustantivas. Entre ellas, la necesidad de un fortalecimiento institucional que nos permita recuperar el proyecto humanista y social de la UPN, y creemos que es necesario recuperar el trabajo académico colaborativo, pero también en el campo de lo administrativo para brindar un mejor servicio a nuestros alumnos”, expuso.

Rivera Morales destacó que el proyecto para que la institución alcance su autonomía permitirá avanzar en la solidez de la universidad, la cual dijo, está orientada a la formación de profesionales en el campo de la educación que “tienen mucho que aportar a la solución de los graves problemas que enfrenta nuestro sistema educativo”.

Consideramos, indicó, que la UPN cuenta con los conocimientos, investigaciones y expertos que “permiten la necesaria participación de la institución en la generación de políticas pública. Creemos que tenemos algo que aportar y ser escuchados, porque parte de este proyecto tiene como base recuperar todo lo que hemos sido, lo que hacemos y hacia dónde queremos ir. Deseamos estar más cerca de los problemas educativos, de los docentes y directores”.

Agregó que durante meses se ha trabajado en la difusión de propuestas para su enriquecimiento y análisis, porque se ha ido avanzando en hacer coincidir las “líneas de investigación con los temas prioritarios establecidos en el plan nacional de desarrollo del sector, porque queremos contribuir a la solución de problemas, pero también escuchar a los actores educativos”. La investigadora destacó que a finales de este mes podría presentarse la versión definitiva ante los legisladores.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/02/16	REGIONES	<a href="http://WWW.QUADRATIN.COM.MX">WWW.QUADRATIN.COM.MX</a>

## Llega la See Orienta 2016 a Huetamo

HUETAMO, Mich., 11 de febrero de 2016.- Durante los días 18 y 19 de febrero con un horario de 9 a 18:30 horas, se presentará a los estudiantes de tercer grado de secundaria y nivel bachillerato la oferta educativa con que cuenta la región, a través de los módulos informativos, conferencias con temas de orientación vocacional, de emprendedores y un catálogo con la información de las instituciones participantes.

Lo anterior fue confirmado por el maestro Rafael Soto Estefes coordinador del programa del SEE Orienta en la región oriente del Estado. Comunicó además, que para atender a los estudiantes de Carácuaro y Nocupetaro, también ofertaran las diversas opciones educativas de la región, que se llevará a cabo el día 22 febrero con un horario de 9 a 13 horas, en el auditorio municipal de Carácuaro.

Afirmó que el comité organizador del evento en mención conformado por autoridades municipales, educativos, de capacitación para el trabajo, nivel bachillerato y superior de la región tiene como objetivo atender a los padres de familia y público en general para que conozca las opciones educativas de sistema abierto que permiten combinar el trabajo con el estudio.

La estadística aproximada es de 2 mil 240 jóvenes que van a participar de nivel secundaria de las tres modalidades y del nivel bachillerato un aproximado de mil alumnos, de los municipios de Carácuaro, Nocupetaro, San Lucas, Tiquicheo y Huetamo.

Finalmente Rafael Soto, invitó a los jóvenes estudiantes de secundaria, preparatoria y sociedad en general para que visiten la Expo de orientación vocacional que fue organizada para motivarlos y apoyarlos en la toma de decisiones para su futura formación académica y profesional.

Asistieron los representantes de las instituciones participantes además de los regidores de educación de Carácuaro y Huetamo, dieron a conocer el lema que se está utilizando "Conoce las diferentes opciones de estudios en la región a través de la Expo See Orienta 2016", las instituciones de la sede Huetamo, Capacitación para el trabajo: Icatmi plantel San Lucas y Grupo CEUG Gastronomía y Mecánica de Zitácuaro.

Preparatorias: Cobaem plantel Huetamo, preparatoria "Lic. Benito Juárez", Telebachilleratos, Cecytem plantel San Lucas y CBTis No 288 de San Lucas. Las universidades: Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Instituto Tecnológico Superior de Huetamo (ITSH), Pedagógica Nacional (UPN), Instituto Michoacano de Ciencias de la Educación (IMCED), Contemporánea de las Américas (UCLA), Americana de Comercio e Informática (UACI), Centro de Estudios Superiores Panamericano de Zitácuaro y Centro de Estudios Superiores de Michoacán (CESMI).

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/02/16	CIUDAD Y ESTADOS	19

## Firman pacto de vinculación

# UAM y Tlalpan van por desarrollo social

Elia Castillo/México

La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y el gobierno delegacional en Tlalpan, firmaron un acuerdo de colaboración para impulsar proyectos de investigación y desarrollo social a favor de las comunidades de la demarcación.

Durante la firma del convenio, la jefa delegacional, Claudia Sheinbaum, dijo que realizarán esfuerzos conjuntos para el impulso de proyectos de investigación, crecimiento tecnológico y el desarrollo social.

Adelantó que se busca la instalación de una clínica multiprofesional donde la demarcación proporcione el espacio y la UAM la atención médica y odontológica.

Además de esto, el convenio busca que estudiantes de la universidad y de otras instituciones puedan realizar su servicio en la delegación a cambio de un apoyo económico.

Resaltó que el objetivo es vincular la capacidad de la plantilla académica y estudiantil de las cinco unidades de la UAM, principalmente del plantel Xochimilco, para fortalecer el quehacer de la demarcación.

"La idea es colaborar en el apo-

yo de la UAM a sus estudiantes, profesores e investigadores para asesorar y colaborar en los proyectos de desarrollo social y rural.

"Tlalpan tiene 80 por ciento de superficie rural y forestal que es fundamental para la ciudad" precisó Sheinbaum.

En el acto estuvo presente el rector general de la UAM, Salvador Vega y León, quien señaló: "Con esto se inicia una nueva etapa de colaboración, estamos convencidos de que podemos lograr más y mejores resultados trabajando al lado de la sociedad civil, la iniciativa privada, los organismos internacionales y con los distintos niveles de gobierno".

Dijo que la institución se ha vinculado con la delegación a través de la impartición de cursos o en la realización de actividades genéricas conjuntas, y ahora "establecemos las bases para aprovechar la capacidad y experiencia de ambas partes".

Añadió que la labor se centrará en el fomento a la salud, el autocuidado, la sustentabilidad y los derechos humanos, principalmente. Además, tanto alumnos como investigadores dedicarán estudios y análisis en el diseño de políticas públicas enfocadas en un desarrollo urbano equilibrado. **M**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/02/16	ESTADOS	26

# Traslada UAEM protesta a Congreso

HÉCTOR RAÚL GONZÁLEZ

CUERNAVACA.- Luego de ocho días, el Consejo de la Universidad Autónoma de Morelos (UAEM) decidió levantar el plantón que mantenía en la Plaza de Armas tras pactar con el Gobierno estatal la entrega de recursos retenidos y la construcción de un hospital y una preparatoria.

Sin embargo, trasladó su protesta afuera de la sede del Poder Legislativo, ya que dos de las exigencias de los universitarios no se cumplieron: la restitución del impuesto ProUAEM y la reglamentación de la Ley de Participación Ciudadana, ambas en manos de diputados locales.

“Después de analizar la situación, hemos tomado la decisión de levantar el plantón porque creemos que ya están totalmente resueltas las demandas que trajimos aquí, en esta plaza. El Consejo Universitario aceptó todas y cada una de las respuestas que nos dieron”, externó el Rector Alejandro Vera.

“Todavía tenemos dos demandas: el 5 por ciento



■ Afuera del Congreso de Morelos, estudiantes, trabajadores y académicos de la UAEM colocaron mantas de protesta.

ProUAEM y una demanda que no sólo es nuestra y que es el cumplimiento a la Ley de Participación Ciudadana (que permitiría someter a consulta popular la permanencia del Gobernador Graco Ramírez, como el mismo perredista lo prometió en su campaña)”.  
Tras dar un mensaje en el plantón, el Rector encabezó una caminata de dos cuadras junto

con estudiantes y autoridades de la UAEM, hacia el Congreso del Estado.

Ahí fue colocada una manta con la leyenda: “Sin participación no hay democracia. Aquí estaremos con los ciudadanos”.

Afuera de la sede del Legislativo, Vera dijo que los diputados tienen como plazo hasta el 17 de febrero para echar a andar la ley referida.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/02/16	NACIÓN	14

## Universidad Obrera impulsa la economía nacional

La Universidad Obrera de México Vicente Lombardo Toledano conmemoró 80 años de su fundación y se refrendó como la institución abierta al pueblo mexicano, que tiene como necesidad la de formar a la clase obrera para que impulse la economía nacional.

A la ceremonia asistieron diputados, senadores, políticos, líderes sindicales y representantes de varias embajadas en México, entre ellas, las de Cuba y Rusia, así como familiares del fundador.

“Su mayor fortaleza es que es una institución abierta al pueblo, puesta a su servicio y sin duda alguna, es uno de los logros más importantes que ha tenido México, por lo que hay que defenderla y fortalecerla. Como lo dice su lema, la Universidad Obrera de México ha cumplido su función por un México mejor”, expuso Rosendo Bolívar Meza, investigador en Ciencias Políticas.

En entrevista con **EL UNIVERSAL**, Alejandro Mujica Montoya, secretario general de la institución, afirmó que la Universidad Obrera de México ha tenido altibajos a lo largo de su historia. “Hoy, el presidente Enrique Peña Nieto firmó un decreto mediante el cual se garantiza el subsidio a este tipo de instituciones. Estamos doblemente contentos”, dijo.

Rosendo Bolívar Meza, quien escribió el libro Vicente Lombardo Toledano: vida, pensamiento y obra, aseguró que a la fundación de esa universidad se cumplió con una de las demandas urgentes de la clase obrera organizada en sindicatos y sin afiliación, que explicara la función e importancia de un gremio.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/02/16	ESTADOS	15

MANEJADA POR SU SINDICATO

## Suspensión de pagos de caja de ahorros afecta a 3 mil trabajadores de la UAEM

[ CONCEPCIÓN GONZÁLEZ EN TOLUCA ]

■ Cerca de tres mil trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de México, resultaron afectados por la suspensión de pagos de la caja de ahorros manejada por su sindicato, por lo que las autoridades de la máxima casa de estudios decidieron intervenirla, a fin de garantizar el cumplimiento de las obligaciones, que podrían alcanzar los 110 millones de pesos.

Fue el propio sindicato quien pidió a las autoridades universitarias la intervención de la caja

de ahorros y la aplicación de una auditoría, que arrojó irregularidades por cerca de 110 millones de pesos. Ante ello, la UAEM ofreció el respaldo para que se presenten las denuncias penales en contra de los probables responsables.

Luego de la suspensión de pagos a tres mil afiliados del Sindicato Único de Trabajadores y Empleados al Servicio de la Universidad Autónoma del Estado de México (SUTESUAEM), la UAEM, acordó la venta de un terreno en 20 millones de pesos, para garantizar pagos iniciales a los afectados.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/02/16	ESTADOS	39

## Reclama la UG seguridad en Irapuato

**CARLOS GARCÍA**

Corresponsal

Irapuato, Gto.

El ayuntamiento de Irapuato debe hacer frente común con la Universidad de Guanajuato (UG) para mejorar la seguridad de los estudiantes, exhortó el rector del campus Irapuato-Salamanca, Ernesto Alfredo Camarena Aguilar, en una feria de prevención del delito organizada por autoridades locales.

“Recientemente vivimos un doloroso acontecimiento (la violación de una alumna) que conmocionó a nuestra comunidad”, recordó Camarena Aguilar frente al secretario del ayuntamiento, Francisco Alcántara Torres, y el director de seguridad, José de Jesús Félix Servín.

“La comunidad universitaria aportará ideas, recursos y voluntad para hacer un frente con las autoridades en materia de seguridad. Nuestra institución quiere ser parte de la solución; queremos que nuestros jóvenes que vienen por un proyecto de vida puedan alcanzarlo en un entorno más seguro”, externó.

La semana pasada una estudiante de la carrera de Agronomía, fue asaltada, golpeada y violada cuando bajó de un autobús para dirigirse al plantel de la división de Ciencias de la Vida de la UG, en la comunidad El Copal.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/02/16	NACIONAL	9

### VIOLENCIA EN LAS ESCUELAS

Según la CNDH, 7 de cada diez infantes sufre violencia de algún tipo en la escuela. **El entorno acepta y legitima la violencia, en ella participan los niños, los padres, los maestros, directivos y personal administrativo.** Es la currícula oculta: se enseña en la escuela que la violencia sirve para resolver los problemas.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/02/16	POLÍTICA	18

- La vocación del SNTE es la escuela pública: Díaz de la Torre

## El magisterio veracruzano cierra filas con su dirigencia nacional

### DE LA REDACCIÓN

El comité ejecutivo de la sección 32 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en el estado de Veracruz, encabezado por Lázaro Medina Barragán, se reunió con el presidente nacional del gremio magisterial, Juan Díaz de la Torre, para trazar la ruta de un sindicalismo cada vez más útil a sus afiliados y a la sociedad de la entidad.

En nombre del recién electo comité seccional, el profesor Medina Barragán expresó el compromiso de la sección 32 de fortalecer el magisterio veracruzano y respaldar el liderazgo de Díaz de la Torre, en el reto de defender la escuela pública y contribuir a elevar la calidad educativa, sin afectar los derechos de los trabajadores.

“Estamos aquí para refrendarle todo nuestro apoyo y decirle que todas las acciones las hemos articulado con mucho cuidado para fortalecer nuestra organización sindical, para que siga manteniendo su carácter nacional”.

Garantizó que los integrantes del comité ejecutivo seccional no darán un paso atrás en la lucha por hacer frente a los retos y desafíos de los nuevos tiempos.

En el encuentro, efectuado en la sede nacional del SNTE, Juan Díaz de la Torre destacó que el magisterio se mantiene como pilar fundamental en el desarrollo del país, y la escuela pública como la única posibilidad de permeabilidad social; de ahí el tamaño de la responsabilidad del sindicato para transformarse y seguir cumpliendo a México, dijo.

“La vocación del SNTE es la escuela pública como sustento de donde se construyen nuestras certezas como trabajadores y como mexicanos vinculados a las comunidades. ¿Qué requerimos entonces? mantener nuestra fortaleza, nuestra unidad y orgullo; el mensaje hacia afuera: comprometernos, que la sociedad sepa que estamos comprometidos.

“No basta con reivindicar nuestras prestaciones, nuestras aspiraciones, nuestros salarios, nuestros derechos profesionales, laborales, asistenciales, económicos, es también, en la misma proporción, la defensa de la escuela pública y de la educación pública”.

En esta reunión, integrantes de los órganos nacionales de gobierno del SNTE expusieron el Plan Estratégico 2016 del sindicato, con el objetivo de unificar criterios.

Asimismo, detallaron cada uno de los ocho ejes estratégicos en que se basan los programas del SNTE: sindicalismo de servicios; comunicación, transparencia y rendición de resultados; vigencia de los principios filosóficos del artículo tercero constitucional; cercanía de dirigentes y agremiados; calidad y equidad de la educación; corresponsabilidad social y certeza laboral.

Con estos elementos, la sección 32, la más grande del SNTE, se comprometió a construir, lo antes posible, su plan estratégico para beneficio de los docentes veracruzanos.

Por parte de los órganos nacionales de gobierno del SNTE asistieron los profesores Silvia Luna Rodríguez, Mirna Isabel Saldivar Paz, Lucila Garfías Gutiérrez, Luz Mireya Franco Hernández, Alfonso Cepeda Salas, Luis Manuel Hernández León, Job Bernache Guzmán, Leopoldo Felipe Rodríguez Gutiérrez, Miguel Ramírez Sánchez, Casimiro Alemán Castillo y Eric Lara Martínez.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/02/16	ESTADOS	37

- Mantendrán rechazo a la reforma educativa, advierten en Morelia

## Exige la CNTE pago de \$300 millones

**ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA**  
Corresponsal

Morelia, Mich.

Unos 3 mil docentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) afiliados a sindicatos de educación media superior marcharon de Casa de Gobierno –residencia oficial del gobernador Silvano Aureoles Conejo– al centro histórico de esta capital para exigir el pago de 300 millones de pesos, repudiar la reforma educativa y ofrecer su apoyo a los padres de los normalistas desaparecidos en Ayotzinapa, Guerrero, en septiembre de 2014.

Entre los sindicatos participantes estuvieron los del Colegio de Bachilleres, del Colegio de Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep), del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán, del Instituto de Capacitación para el Trabajo de Michoacán y de la Universidad Tecnológica de Morelia, entre otros. Los inconformes reclamaron pagos rezagados a empleados eventuales y bonos a trabajadores agremiados a la CNTE.

Llegaron al palacio de gobierno después de las 13 horas y demandaron al gobierno estatal abatir el rezago en educación básica y media superior. Además, reiteraron que la lucha contra la reforma del sector seguirá porque “en nada ayuda al sistema educativo” y sólo reduce derechos.